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9月27日，在北京举行的中国网球
公开赛女单第二轮比赛中，中国选手张
帅2比0战胜美国选手纳瓦罗，晋级下
一轮。当日，张帅在比赛中回球。

新华社记者 张晨霖 摄

新华社武汉
9月 26 日电 21
日至 24 日，第 31

届全国攀岩锦标赛在湖
北武汉举行。赛前，由于伍
鹏等在巴黎奥运会上走红
的选手确定参赛，许多网友

都在社交媒体上询问这
项赛事如何买票，甚至还
有人担心自己会抢不到
票。但开赛前，主办方发

布通知，称本次
比 赛 采 用 免 费
预约制，观众只
要预约成功，就
可进场观赛。

众所周知，
票务收入是体
育赛事营收的
一大来源。那
么 ，一 项 市 场
化程度仍不高
的 小 众 项 目 ，
为何不抓住奥
运 后 的“ 流
量”，卖票以覆
盖办赛成本？

“还是担心没人来，而且场地条件有限，怕卖
了票让大家失望，所以这次还是以免费推广为
主。”本次比赛承办单位之一、湖北省体育局武术
和冬季运动管理中心主任何陆胜说，办赛场馆平
时是省队和国家队的训练馆，一开始并没有设计
看台，岩壁前的空间也很有限，每场比赛仅开放
300个预约席位。为了容纳观众，现场临时放了
许多塑料椅凳，观众到场后可自行取用。

据了解，设置永久看台的攀岩场地在全球范
围内都不多见。但在攀岩受众规模较大的国家
和地区，有时会考虑在已建有观众席的大型体育
馆中临时搭建比赛岩壁，或者像东京和巴黎奥运
会那样，从岩壁到观众席全部临时搭建，比赛后
再尽数拆卸，又或者起码要在比赛岩壁前方留有
大片空地以供观众观赛，这些都是比较经济的攀
岩比赛举办方式。

而这次全锦赛的赛址是在巴黎奥运会前就
已确定的，临时再扩大观赛区域或搭建观众席不
太现实。且攀岩全锦赛后，马上就是游泳全锦
赛、武汉网球公开赛，赛事运营方也担心攀岩与
这些传统的高流量赛事相比，在本地市场中并不
占优势。

中国登山协会相关负责人也直言，2023年9
月在江苏吴江汾湖举办的一场世界杯分站赛，才
是国内首场公开售票的攀岩单项赛事。当时考
虑到赛场离上海较近，且有国际知名选手参赛，
因此对市场有比较乐观的估计。今年5月在上
海举办的奥运资格系列赛，也吸引了大批攀岩专
业观众。但当国外运动员退场，国内攀岩赛事的
市场反响在上个奥运周期一直不温不火，招商也
遇到过困难。巴黎奥运会前，没人敢打包票这种

情况能有根本性的转变。
随着奥运会到来，邓丽娟在女子速度攀岩中

为中国队实现奖牌突破；伍鹏更是在男子速度赛
拿牌后，凭借出众的外形和比赛作风火速出圈，
赛后登上多个时尚杂志封面——这是此前任何
中国攀岩运动员都未曾有过的市场待遇。

此次比赛，伍鹏、周娅菲、龙金宝、潘愚非4
名奥运选手亮相赛场。记者22日一早查看预约
程序时，除最后一天的比赛还有60多个席位外，
其他日期均已约满。记者之后现场随机采访了
五六组观众，他们全部都是从巴黎奥运会开始关
注攀岩赛事的，大多是为看伍鹏和周娅菲的比赛
而来，有不少甚至是从外地赶来。虽然伍鹏预赛
提前出局，但这并没有影响他们的观赛体验。

“比赛很好看，我们在下面看比赛都觉得紧
张，所以也能理解运动员承受的压力。”从江西南
昌赶来的观众余楚楚说。另一些观众表示，运动
员有高峰有低谷，奥运会后进入调整期很正常。
而且，虽然速度项目的奥运明星发挥不佳，但许
多观众也意外发现了其他小项或选手的魅力。

男子速度新科冠军、15岁的赵一程就在现场
征服了一众观众的心。他在比赛中爬出了4秒
93的世界级成绩，让许多人第一次认识了他，他
也在赛后被热情的观众围住签了好久的名。

而在女子难度决赛后，武汉观众郭晨玉跑去
和刚刚夺冠的14岁小将俞辰萱合影，“我觉得她
比赛特别沉稳，非常喜欢看她攀爬。”郭晨玉说，
自己之前喜欢看一些速度类的项目，比如游泳、
田径，以及此次在巴黎奥运会上出圈的速度攀
岩，“我本来以为难度攀岩会比较漫长、无聊，但
现场比我想象得有观赏性得多，他们真的就像现
实版的‘蜘蛛人’。”

而当被问到如果之后买票才能观赛还会不
会来时，这些观众均表示，如果票价适中、时间合
适，他们很愿意继续观看攀岩比赛。

“观众对攀岩的关注和了解水平不一样了。”
武汉体育中心工作人员宋明亮感叹，“去年我们
也运营了中国攀岩联赛的揭幕战，当时把比赛放
在户外，为的就是能吸引一些路过的市民。现场
观众主要也还是来自本地，我们还得去普及比赛
规则和运动员信息。”

而今年，全锦赛的观众来源更加多元，专业
知识水平也明显提升。“有些他们追着看的选手，
连我们都不认识。”宋明亮说，“这些都给了我们
很大信心，如果明年攀岩联赛再在武汉举办，我
们会考虑按照更加市场化的方式运营。”

此外，赛事今年还得到了一家汽车品牌的冠
名赞助，以及食品、饮料等品类品牌的赞助，这与
往年攀岩赛事没有赞助，或者仅能吸引专业户外
品牌赞助的状况对比，也是不小的改观。

但不可否认的是，与世界大赛相比，此次全
锦赛的观众规模依旧小了许多，奥运会后的新观
众们能否成为高黏性爱好者也犹未可知。国家
体育总局登山运动管理中心攀岩运动部主任厉
国伟认为，巴黎奥运会确实为国内攀岩赛事市场
化带来了希望，“但这可能需要一个过程，不会立
竿见影。我们也需要更多的项目明星，这要有好
的竞技成绩作为支撑”。

网友准备抢票的攀岩比赛网友准备抢票的攀岩比赛，，
为什么没卖票为什么没卖票？？
□新华社记者 王沁鸥 乐文婉

新华社上海 9月 26 日电 26
日，上海市举行杨浦区体育高质量
发展推进大会，乒乓球奥运冠军樊
振东被聘任为杨浦体育大使，他表
示：“在面对困难的过程中，你去挑
战自我，在挑战困难的时候，其实你
就已经战胜了自己。”

对于如何面对困难，樊振东补
充道：“其实困难是一直存在的，就
算你战胜了这个困难，以后也会有
新的困难，首先是要保持一个好的

心态去面对困难，包括我们的勇气，
我认为这是非常重要的。”

在巴黎奥运会上，樊振东获得乒
乓球男子单打、男子团体两枚金牌。

“最后获得成绩当然是可喜的，
但是在过程中的每一天，包括每一
次突破自我，战胜自己，我觉得也是
非常重要的。特别是对于青少年学
生来说，面对困难和挑战的过程，在
人生道路中会显得更为珍贵。”樊振
东说。

杨浦区还聘任巴黎奥运会女子
拳击50公斤级金牌得主吴愉、中国
击剑运动员王子杰分别担任杨浦慈
善大使和杨浦旅游大使。樊振东和
吴愉向杨浦区赠送了签名乒乓球拍
和拳击手套。

吴愉表示：“永不放弃的精神一
直激励着我向前。领奖台、冠军只
是一时的，未来无论你要做什么，经
历什么，首先就是要做好自己，过程
是最重要的。” 记者 许东远 李荣

樊振东：你在挑战困难的时候，就已经战胜了自己

据新华社合肥9月26日电 随着一
辆辆新能源汽车依次驶出发车门，2024
国际生态拉力杯（中国站）暨大黄山国际
生态汽车拉力赛26日拉开帷幕。这是国
际生态拉力杯首次驶出欧洲、落户中国。

“这是这项赛事首次落户亚洲。”国
际汽联电动与新能源赛车委员会主席周
小徐说，“生态拉力杯”与“大黄山”IP的
亲密握手，既是国际汽联和安徽的一次
密切合作，也是众多国际汽车爱好者的
一次美好体验，可以推动新能源汽车运
动的普及发展。

根据国际汽联安排，本次比赛定于9
月 26 日至 30 日，分别在合肥、芜湖、宣
城、黄山、池州、安庆举办。比赛线路串
联合肥、芜湖两大新能源汽车产业集聚
区，途经宣城桃花潭风景区、黄山风景
区、池州九华山风景区、安庆天柱山风景
区，赛事起点和终点均设在合肥市骆岗
公园。全程共5个赛段，总里程约800公
里。 记者 周畅 赵金正

2024国际生态拉力杯
（中国站）开赛

韩国羽毛球协会
被指管理体系不当

据新华社首尔9月26日电 据韩联
社报道，韩国文化体育观光部日前表示，
针对韩国羽毛球协会的调查将进入收尾
阶段，预计10月发布最终调查结果。

韩国羽毛球名将安洗莹在巴黎奥运
会夺得女单金牌后，公开指责韩国羽毛
球协会在运动员伤病管理及训练体系上
存在问题，在韩国引发舆论风波。对此，
韩国文化体育观光部于8月12日着手启
动了针对韩国羽毛球协会的调查。

据韩联社报道，韩国文化体育观光
部官员25日表示，调查组将于近期与韩
国羽毛球协会会长金泽圭会面，获取问答
书。这是结束调查前的最终程序之一，金
泽圭需确认此前的调查内容是否属实。

另据报道，金泽圭和韩国羽毛球队
教练金学均 24 日以证人身份出席韩国
国会文化体育观光委员会的悬案质询现
场。针对“运动员必须服从教练和协会
指示”的规定，金泽圭表示，将通过理事
会删除这一规定，还将改变强制国家队
选手使用赞助商产品的相关规定。质询
现场有议员公开了安洗莹因穿着赞助商
球鞋不适导致脚底起水泡的照片。

记者 陆睿 孙一然

全年定价：360元 印刷：盐阜大众报报业集团印务有限公司 地址：盐城市新园路39号


